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在國家女籃發展歷程中，鄭薇無疑是一個留

下多筆濃墨重彩的名字。在國際賽場上，她以

球員和主教練身份兩次創下國家女籃歷史最好

成績，並率隊一年兩登亞洲之巔。在國內賽

場，她以不同角色四次奪得全運會冠軍，成為

籃壇佳話，年過60歲的她仍然繼續尋求新挑

戰，卸下國家隊主教練重擔後將帶領廣東女籃

征戰11月開幕的全運會。她認為，粵港澳聯合

承辦全運會意義重大，未來她願意發揮所長，

推動大灣區籃球事業交流合作，共同提高水

平。 ●香港文匯報記者敖敏輝廣州報道
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在澳洲舉行的1994年女籃世錦賽（後改
稱世界盃），是給鄭薇留下最深印象

的一屆世界大賽。當時，被稱為「黃金一
代」的國家女籃擁有鄭海霞、王芳、李昕等
眾多實力出眾的球員。「當時，我們傷病面
積大，鄭海霞、王芳更一度難以參加訓練。
大家憑藉強大的意志力，克服了困難。特別
是在小組賽和準決賽，『雙殺』強大的東道
主澳洲隊進入決賽。」鄭薇說。
雖然當年國家女籃最終不敵巴西隊無緣冠
軍，但無阻鄭薇為籃壇繼續作出貢獻的步
伐，退役後她執起教鞭，先於1998年到2008
年執教廣東隊，在聯賽、全運會中取得多個
突破。2009年，鄭薇獲徵召成為國家女籃教
練組成員。她先後輔佐過三位主教練，經歷
了奧運會4個周期，積累了豐富的執教經驗。
2022年初，國家女籃在國際賽事中未能取
得預期成績，此背景下鄭薇臨危受命，擔任
中國女籃主教練職務。2022年在澳洲舉行的
女籃世界盃上，國家女籃連克強敵，在準決
賽戰勝東道主後，與美國女籃會師決賽。面
對已經實現世界盃三連冠的美國，女籃姑娘
們敢打敢拚，毫不退縮，最終雖以61：83不
敵對手，但鄭薇出色的賽前布置和臨場指

揮，讓她當選為最佳教練。
鄭薇執掌國家女籃的3年，是國家隊世界大
賽最為密集的時期。2023年6月的女籃亞洲盃
上，鄭薇大膽起用楊舒予、羅欣棫等「00後」
小將，在決賽以73：71擊敗日本女籃「黃金
一代」，時隔12年重登亞洲之巔。兩個月後
舉行的杭州亞運會，鄭薇領軍的國家女籃再次
擊敗日本隊奪冠，鞏固了在亞洲籃壇的地位。
「國家女籃是一支有底蘊的球隊，那就是拚搏
精神，不畏強敵。有了這股精神，再做好細
節，中國女籃未來可期。」鄭薇說。

對國家女籃未來充滿信心
可惜在巴黎奧運中，國家女籃因淨勝分劣

勢無緣8強，「奧運會的殘酷性就在於小組
賽每一場都是決賽。我們拚盡全力，卻因細
節之差留下終生遺憾。」鄭薇感嘆道。不過
她仍對國家女籃的未來充滿信心，認為韓
旭、李月汝、李緣等「00後」球員正值當打
之年，加上新任主帥宮魯鳴將為隊伍注入新
動能，期待在他的帶領下女籃姑娘們有一個
穩步的提升 ，在洛杉磯奧運會上彌補巴黎奧
運會的遺憾。
鄭薇再次接下帶領廣東女籃備戰全運會的重

任，最快4月底將集訓。她說，雖然有主場作
戰及李月汝等在國外征戰球員回歸等利好，但
廣東隊要在全運會實現金牌目標，難度並不
小。一方面，女籃亞洲盃將於7月在深圳舉
行，屆時，廣東隊有半數球員將被國家隊徵
召，備戰期間缺人導致磨合時間短；另一方
面，全國各地對本次全運會女籃項目十分重
視，特別是四川、上海、山東、江蘇等傳統強
隊，早早就開始為本屆全運做準備。「當然，
我們會不懼困難，扎實做好每一天的備戰工
作，以最好的精神面貌和狀態去迎接各種挑
戰，全力衝擊這面金牌。」鄭薇說。

香港文匯報訊（記者 敖敏輝 廣州報
道）1994年世錦賽亞軍、2022年世界盃
亞軍以及2023年亞洲盃冠軍，鄭薇籃球
生涯中三大標誌性賽事均在澳洲舉辦，
她表示當地華人華僑的大力支持，成為
球隊逆風作戰的重要支撐，讓她留下了
極為深刻的印象。
「從抵達悉尼機場開始，舉着國旗接
機的華僑就擠滿通道。入住酒店後，大
堂每天都守候着從各地趕來的同胞。」
鄭薇回憶，有華人家庭驅車十餘小時，
連夜趕來現場觀賽助威；更有小球迷連
續多日在訓練館外等候，送上手寫信和
手繪賀卡。
鄭薇記得，2023年7月，國家女籃在悉
尼迎來與東道主澳洲隊的亞洲盃準決
賽。面對坐擁WNBA傳奇球星勞倫傑克
遜的澳洲隊，鄭薇坦言「實力差距客觀
存在」，但華僑球迷創造的「主場氛
圍」一定程度上幫助球隊創造奇跡。
「每場比賽開賽前，我們身後是滿場

的五星紅旗和整齊劃一的嘹亮國歌聲。
而在比賽時，華僑山呼海嘯的吶喊助威
又讓人有如在主場作戰。所有這些，都
成為我們逆風取勝的重要助推力量。」
鄭薇說。
在鄭薇看來，這些跨越山海的助威，
不僅助力國家女籃重返亞洲之巔，更映
照出中華兒女無論身在何處都血脈相連
的赤誠。這也讓她們感受到，五星紅旗
在哪，主場就在哪，有多大的困難都能
夠戰勝。

五星紅旗在哪主場就在哪
難忘海外僑胞支持

香港文匯報訊（記者 張發兒）第十五屆全
國運動會將在今年11月9日揭幕，而女子排
球成年組賽事將在澳門舉行，港隊成員之一
的周穎津（Hody）透露球隊現正進行配合方
面的練習，未來亦會有很多集訓為全運會作
準備。
港隊成員之一的周穎津透露球隊現時已經
開始為全運會準備，「進行了選拔，有些新人
入隊，亦分了A、B隊，未來會有很多集訓，
例如與內地球隊交流，去準備全運會。」
Hody又透露，現階段球隊主要以配合練習

為主，未來會再進行戰術訓練，「未去到夾
戰術的階段，現時正加強接發球、攔網、攻
勢，過一段時間後才會集中6個人的組合去
練。」
中國香港排球總會已於上月尾公布港隊補

選的入選名單，Hody認為分了A、B隊去訓
練絕對是好事，屬於良性競爭，「港隊每一
年都在進步，又有新星出現，加多一些有能
力嘅球員入隊，可以令到港隊變得更加
強。」
周穎津過往也是青年代表隊成員之一，曾

在比賽中與內地球員交手，對她們的印象是
基本功扎實、身形高大，「技術不像香港這
麼參差，因為香港始終有不同教練，教出來
的基本功會有不同，所以內地球員在基本功
有一定優勢，而且她們選拔做得很好，可能
因為多人，就算是省隊都有很強實力，對抗
性十足。」
全運會女子排球賽事將會在澳門舉行，周

穎津期望能在正式比賽前到場館「踩場」，
「如果有機會，我相信排球總會也很樂意這
樣做，但還是要看配合等各方面的東西。」

選拔完成訓練循序漸進 港女排積極備戰全運會港女排積極備戰全運會

●國家女籃到海外比賽，也會獲得大量
球迷到場支持。 資料圖片

●鄭薇（右）看好國家隊前景。資料圖片

▲鄭薇（右）帶領國家女籃贏得亞
洲盃。 資料圖片 ▶鄭薇接受香港

文匯報專訪時表
示，未來願意以
自己的經驗幫助
香港籃球提升。

香港文匯報
記者敖敏輝攝

曼聯於昨日凌晨歐霸盃8強
次回合賽事，主場法定時間
90分鐘被里昂追和2：2，總
比數4：4要加時分勝負。到
加時下半場初段，曼聯一度落
後2：4，但球隊在114分鐘
起連入3球，包括哈利馬古尼
（左）補時階段的「絕殺」，

曼聯奇跡地贏 5：4（總比數
7：6）晉級4強，將與畢爾
包爭入決賽。 法新社
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全運會沙灘排球測試賽運作順暢 李昊桐並列沃爾沃中國賽榜首
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香港文匯報訊（記者 夏微 上海報道）沃爾沃中國
公開賽第二輪的較量昨日在上海穎奕安亭高爾夫俱樂
部展開。李昊桐狀態不俗，轟出6「小鳥」（低一
桿）、1「老鷹」（低兩桿），兩輪總成績「-10」
桿，與西班牙球手恩尤赫里歐恰卡拉、芬蘭球手塔皮
歐帕卡能並列T1。
賽後，李昊桐顯然對自己的表現很滿意，「這一輪

第一洞就開了個左曲球，然後運氣很好，在裏面沒有
什麼擋的，打出來打了個『小鳥』。從那開始一整天
都打得很準，一直都有抓『鳥』機會。我好像沒有不
上果嶺，我上了18個果嶺，然後一直在推『鳥』。
也有幾個機會沒有把握住，但是總的來說，相比首天
已經好了很多很多。」
在首輪「-3」交桿的中國香港選手許龍一，第二輪

的開局可以說是個「大逆風」，前9洞四個「柏忌」
（高一桿）讓他的排名直線下滑。轉場後僅在10號
洞抓到一隻「老鷹」，14、15洞兩隻「鳥」，但
13、16洞都再吞「柏忌」，直接單輪「+2」交桿，
不過兩輪總成績「-1」桿也順利晉級。

香港文匯報訊（記者 張發兒）第十五屆全
國運動會沙灘排球項目測試賽在昨日舉行，
其中曾代表港隊出戰亞運會的歐陽瑋欣對
場地的布置感到滿意，而全國運動會統籌
辦公室主任楊德強也認為昨日的測試賽運
作順暢，相信去到全運會，氣氛會更加好。
為期三日的測試賽共有9隊男子隊伍和8隊
女子隊伍參加，男子和女子賽事的參賽隊伍
分別分成兩組以單循環形式作賽，然後再進
入淘汰賽。其中曾代表港隊出戰亞運會的二
人組合歐陽瑋欣/袁廷芝昨日亦有出賽。

維多利亞公園咋
日搖身一變成為沙
灘排球場，雖然場
地是臨時搭建，但
歐陽瑋欣仍對場地
讚不絕口，「整體
感覺好好，上次在
維園有沙灘排球賽
事已經是很久以前
的事，而義工亦做
得十分好，很認真
地替我們執波、拍沙，很欣賞他們為今次測
試賽出一分力。」
而今次的測試賽設有主場及副場兩個場

地，歐陽瑋欣認為副場較主場好，「感覺主
場比較彎，發球的時候看到網是高一些，因
為有些位置是傾斜的。」
至於全國運動會統籌辦公室主任楊德強昨

日在視察場地後見記者，他表示，「整體運
作暢順，雖然上午有微雨，但對比賽沒有影
響，剛才與中國排球管理中心專家、中國香
港排球總會以及香港運動員交流，他們對今
次維園場地布置十分滿意。」楊德強又透露
正賽時會增加觀眾席的數目，也會有售票推
廣，相信到時的氣氛將會更加好。

●全運會沙灘排球項目測試賽在維多利亞公園
舉行。 香港文匯報記者張發兒攝

●楊德強認為測試賽運作
順暢。
香港文匯報記者張發兒攝
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